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繼醫學系「醫師工程師組」率先展開雙校區跨域學習，陽明校區 25 名藥學系一年級同學，也

在這學期（110 學年第 2 學期）到新竹光復校區進行一學期的跨校區全時學習。從以生醫為

主的陽明校區，換到以理工為主的交大校區上課，會激起什麼樣的火花？這些第一批跨校區

學習的藥學一同學，分享了他們寶貴的親身經驗，也為合校後的跨校區學習奠下更好的基石。

～～藥學 心心心得得
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早在開學日前一周，藥學系大一生便浩浩蕩

蕩移宿到新竹光復校區，因為他們整個學期都要

在這裡上課，包括分析化學、普通物理以及通識

等課程，都由交大校區的老師授課。

藥學系林滿玉系主任表示，陽明交大合校初

衷就是期望培育跨領域人才，不同領域需要互相

交流才能激發出不同火花；台北陽明校園幾乎清

一色都是生醫背景的師生，期望學生到了新竹後

也能體驗理工甚至人文藝術的學風，拓展視野才

能創造無限可能。「學生互相瞭解交流，也能有

利彼此瞭解，減少雙方的文化差異。」她說。合

校後招收的第一屆藥學系學生，從這學期順利展

開跨校區學習計畫，這其間要感謝兩校區的副校

長、教師和許多行政部門的支援。

考量到藥學系位於台北陽明校區，所以上學

期的課程先在陽明校區進行，讓這些大一新生先
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　　豐富有趣的跨校區體驗

 藥學一同學上學期先在陽明校區上課，圖為參加

校運會活動（圖／秘書處）

 全班在開學前移宿到交大校區

熟悉系上老師及學長姊，大一下學期再安排到新

竹光復校區上課；大二後則回到台北陽明校區的

藥學系大本營。未來入學的藥學系一年級新生，

也都將採行這樣的跨校區學習方式。而從這學期

開始，藥學系教師也到交大校區開設「藥學知

多少」的通識課程，讓交大校區學生瞭解多面

向的藥學專業、埋下跨足醫藥專業的種子。

跨校區學習最大的收穫

對於換到另一個校區上課，有的同學表示，

剛開始覺得搬家換宿有點麻煩；也有人說剛來時

很不習慣交大校區的人口數，因為平時在陽明校

園路上走的人不會很多。不過久了之後，除了漸

漸習慣，也發現這裡的優點，比如不用爬山，甚

至還有 oloo 或是腳踏車可騎，在移動上方便許

多。加上學生人數更多，設施相對齊全，比如學

餐種類多樣、運動場所更多，藝文活動也更豐

富，展現出更為活潑的校園氛圍，讓多數同學都

很開心能體驗另一種校園生活！

至於跨校區學習最大的收穫，不少同學表

示，交大校區由於學生人數較多，開設的通識課

更為多元，可以從中選擇到自己較有興趣的課

程，或是涉獵更寬廣的領域，吸收不同的知識。

舉例來說，有同學就選修了「氣候變遷與永續

發展」，開拓了自己從未接觸過的環境永續議題

與區塊鏈方面的見聞。

而透過通識課程中的小組討論，也讓不少同

學發覺，交大校區科系的歧異度較高，「不同背

景的同學提出的觀點常是我意料之外的，讓人獲

益良多。」一些同學都有類似的感覺，也表示認

識更多興趣專業不同的人、交換不同的想法，能

夠廣開眼界、開拓更多的思考面向，甚至擴展自

己的人際圈，是此行最大的收穫。

印象最深刻或最特別的體驗

不少同學最有感的是兩校區校風的差異。

「在陽明總覺得比較壓抑，可能因為地形和人

數，陽明常常很冷清、少了大學的喧鬧與活力，

於是乎感覺更像座國家公園；在交大各角落都能

看見學生，就覺得滿活潑的。而且感覺交通學生

的活動時間很長，也投入比較多時間在社團上。」

有同學說出生動的觀察。

也有不少人提到，印象最深刻的是梅竹對抗

賽。「很幸運到交大校區學習的時間是下學期，

讓我有幸能一窺早有耳聞的梅竹賽。」從感受賽

前互相宣戰、夜襲的氛圍，到親眼目睹各種賽
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 慶祝交大日的方式

 參加交大日的傳統弓體驗活動（圖／郭鈺筠提供）

事、活動的火熱競爭，「都能見證他們為各自學

校加油的熱血與亢奮。」「真的很青春洋溢、讓

人熱血沸騰。」

跨校區學習帶來的影響

好幾位同學都不約而同提到，跨校區上課後

發現時間規畫能力變得很重要。有人直言道，交

大校區的活動較多，為了讓自己不錯過，就必須

學習更妥善分配自己的時間，才能兼顧課業和想

參加的活動。有的同學則是發覺交大校區學習的

功課量很多，「發了功課就要在兩三天內完成，

不然會讓功課積累、做不完。」此外，所有科目

的期中考也可能擠在同個禮拜，所以需要善用時

間並妥善規劃，以免自己到最後忙得焦頭爛額。

身為首批來到交大校區學習的藥學系先驅，

不可避免的，會碰到有些事得靠自己摸索，甚至

需要多方溝通、努力爭取，但不少同學認為這能

培養面對與處理問題的能力，反而有助於學會獨

立自主；甚至培養應對環境改變的能力，為未來

職業生涯打下基礎。也有的人覺得踏出舒適圈，

反而結交到更多朋友。

與原本預期的有什麼不同？

比較多同學提到，原本以為整個下學期的課

程都會在新竹上，結果星期五仍要回到陽明校區

上課。有的人覺得為了趕回台北，一大早6:30

就要搭交通車，「真的有點累，有時候上課會不

小心分心或是想睡覺。」若都在新竹上課會更好 

，可以節省通勤耗費的時間和精力。不過，也有

同學理解這是合理的安排，畢竟一些專業課程由

陽明校區的老師授課較能貼近本科系的專業。但

也有同學建議，像是微積分這類交大校區強項的

課程，其實可以在交大校區上。

也有些人提出有趣的觀點：「聽很多朋友說

這裡是沙漠，結果這裡的東西比台北的好吃太多

了。」「原本以為在交大校區教室之間的跑動可

以相較陽明從山腰下山更快速，沒想到交大校區

比陽明校區大了許多，跑到不同的上課地點其實
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 全班攀登陽明校區內的軍艦岩

 學期中與校長座談會，交換跨校區學習心得

也需要不少時間。」「原本以為會很無聊的度過

這一個學期，但後來好像意外的充實！」

對於學弟妹的建議

從過來人的角度，多數同學建議學弟妹把握

跨校區學習的機會，多修一些不同領域的課、多

參加一些活動，也去多認識不同系的同學，擴展

自己的人際圈，甚至體會校外、當地城市的不同

風情，都會讓大學生活更加多采多姿！

如同某位同學中肯的建議：藥學系是個未來

穩定且可以多方發展的系所，而陽明和交大合併

的確讓不管是校方和系所都多了些優勢，也讓同

學們多了些選擇，包括必修和通識課的選擇（還

有免費的接駁車可以搭），但若本身對跨域有興

趣並想要嘗試不同領域，就要注意能否確切安排

自己的時間，並仔細思考在學習的過程中是否能

真正獲得自己想要的！

至於和學長姐們、原本校區的歸屬感和聯

繫，學長姐都表示：「我們會好好關心你們的！」

這方面，學校和系上其實也都很關心，並且安排

與校長、師長的座談會，了解同學們跨校區的學

習心得，希望協助同學獲得更好的學習體驗！ 

41　彙訊 
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